





BAJOSOSPECHA

## LUISA Y ANDY, ¿LOS NUEVOS DIRIGENTES?

POR BIBIANA BELSASSO

bibibelsasso@hotmail.com

Faltan semanas para la renovación del Consejo Nacional de Morena. Con ello, el actual líder nacional del partido Mario Delgado y la secretaria general Citlalli Hernández dejarán vacantes esos cargos para dar paso a una nueva dirigencia del partido.

Hasta el momento, Luisa María Alcalde, actual titular de la Secretaría de Gobernación, se perfila como la candidata de unidad para la presidencia de Morena, y se dice que Andrés Manuel López Beltrán, hijo del Presidente López Obrador, será su compañero de fórmula y aspira por la secretaría general o la secretaría de organización.

Esto deja a Morena bajo el control de Andrés Manuel López Obrador.

Los dirigentes de Morena serán absolutamente leales con el actual Presidente y por eso se habla de Luisa María Alcalde, integrante de una de las familias más cercanas a Andrés Manuel López Obrador y de su propio hijo.

Alcalde es hija de Bertha Luján Uranga, expresidenta del Consejo Nacional de Morena y excontralora general del Distrito Federal entre 2000 y 2006, cuando López Obrador era Jefe de Gobierno. Su padre es el abogado Arturo Alcalde Justiniani, asesor sindical.

Es una de las principales autoras de la nueva Reforma al Poder Judicial que se ha presentado y se espera sea votada en estos días en el Senado de la República.

Luisa María Alcalde tiene 37 años y ya recibió el respaldo de la Presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, y de Citlalli Hernández, con ello se descarta que Citlalli busque competir por la presidencia nacional de Morena.

Por su parte, Andrés Manuel López Beltrán, Andy, tiene 38 años. Es el segundo hijo del mandatario federal, estudió Ciencias Políticas en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Ha estado siempre al lado de su padre. Es más, cuando a López Obrador le dio un infarto que lo mantuvo en el hospital de Médica Sur un par de días, antes de ganar la elección, quien lo representó en los movimientos y marchas. fue Andy.

Es considerado como uno de los principales operadores internos, tanto en Morena, como en el Gobierno federal, debido a que es conocida la influencia que ha tenido al interior del partido.

Desde el pasado 6 de septiembre su nombre salió a relucir para la renovación interna del partido que fundó su padre, Andrés Manuel López Obrador, en 2011. La renovación de la dirigencia del partido se dará con la toma de posesión de Claudia Sheinbaum el próximo 1 de octubre.

## **VA A PUESTO CLAVE EN MORENA**



ANDRÉS MANUEL López Beltrán en Palacio Nacional, el 1 de septiembre del 2022.

Para hacer oficial estos nombramientos, el Consejo Nacional de Morena convocó a un Congreso Nacional extraordinario el próximo 22 de septiembre en el centro de convenciones de la Ciudad de México, conocido como WTC.

En el comunicado se lee: "el registro iniciará a las 7:00 horas del 22 de septiembre de 2024, para comenzar la sesión a las 9:00 horas del día 22 de septiembre de 2024, tiempo de la Ciudad de México".

Este lunes en su conferencia matutina, el Presidente López Obrador fue cuestionado por el tema de Andy, y negó que vaya a influir para que su hijo tenga un puesto en Morena, pues dijo que "tendrá que ser electo como los demás"

López Obrador ha dicho que desde hace mucho tiempo tenía un acuerdo con sus hijos para que no se involucraran en la política mientras él estuviera dentro de ella. Lo cierto es que ahora que termina su mandato, seguramente López Obrador ve con muy buenos ojos que quien lleve las riendas del partido sea su hijo.

El Consejo Nacional de Morena emitió la convocatoria para la sesión extraordinaria del 22 de septiembre y se decidirá por la encuesta las elecciones internas del partido, la realidad es que López Obrador tiene mucho peso al interior de su partido.

Según el organigrama de Morena, esta autoridad forma parte de los órganos de conducción junto a los Consejos Estatales y las Asambleas Municipales. Está integrado como presidente en este momento Alfonso Durazo, gobernador de Sonora, además de 300 consejeros generales, de éstos, 200 son seleccionados por las y los delegados del Congreso Nacional Ordinario.

Mientras que los 100 restantes y no sujetos a votación son los 32 presidentes de los Congresos Estatales, los secretarios generales y secretarios de Organización de los Comités Estatales de Morena, así como el presidente, secretario general y secretario de Organización del Centro Ejecutivo Nacional (CEN) de Morena.

Además de renovar la dirigencia de Morena, el Consejo Nacional planteó la necesidad de "extender la vigencia del mandato de los órganos internos del partido al año 2027 para homologar todos los procesos internos de renovación estatutaria".

Veremos qué pasa en estos próximos días, y si el Presidente López Obrador sigue acumulando poder.

Cambiado de tema, la Presidenta electa Claudia Sheinbaum declaró que vivirá en Palacio Nacional, como lo hizo su antecesor.

Pero asegura que no preparará la mudanza, hasta el último día de López Obrador.

Casi siempre y como cortesía para el gobernante entrante, la mudanza se hace unas semanas antes, para que quien llegue esté instalado y pueda estar más tranquilo para comenzar su mandato.

Esa cortesía no se la están brindando a Claudia Sheinbaum.